



René Mesa Villafañas, ministro de la Construcción (MICONS), aseguró que su sector no se ha detenido en medio de la COVID-19. “Durante la etapa venidera se mantendrá la premisa de sostener la vitalidad del sistema, garantizando así la continuidad de las principales inversiones del país”.

Trabajadores del MICONS garantizan condiciones en los hospitales

Resalta el trabajo de los constructores en los hospitales, que en tiempo récord garantizaron las condiciones de los centros de aislamiento y de salud, inclusive en jornadas de hasta 18 y 20 horas. En este sentido, han permanecido laborando las brigadas, los proyectistas y los trabajadores vinculados a la producción de materiales de la construcción, acorde a los recursos disponibles.

“Todo ello, cumpliendo las medidas higiénico-sanitarias, laborales, financieras y presupuestarias y preservando la protección de los trabajadores del sector, con mayor atención a aquellos que permanecen en los campamentos”. **Estas premisas se mantendrán en las [tres etapas de la recuperación pos-COVID-19.](#)** Según el

Medidas del MICONS para cumplir su encargo

Categoría: Noticias Última actualización: Jueves, 25 Junio 2020 07:48

Visto: 2118

ministro, el MICONS en esta etapa le ha dado prioridad al programa de la salud, sobre todo el mantenimiento de hospitales.

El titular del ramo resaltó que aunque comenzaron en las labores constructivas, se presentaron otros problemas en el camino que fueron solucionados como roturas en camillas, carros de distribución de medicamentos en mal estado, estantes rotos, etc, a partir de la utilización de los talleres de soldadura.

MICONS y la marcha del programa de la Vivienda

“Al cierre de mayo se han cumplido los objetivos trazados esta etapa y se estima cerrar el semestre con resultados similares. Algunos programas priorizados como la construcción de viviendas, se debe concluir los primeros seis meses por encima del 58% de cumplimiento. Hemos tenido la máxima de no justificar nada y buscarle solución a los problemas con los recursos con los que contamos”, aseguró el titular.

- Se terminaron 19 532 viviendas, que representa el 48% del año (41 014) y en el mes 5 574 (14%). Esto incluye planes estatales, subsidios y esfuerzo propio.
- Se pronostica al cierre del este primer semestre concluir 24 171 viviendas (+58%) de las 41 014 planificadas para el año. Por la vía estatal 6 622 (44% del plan anual), subsidios 4 mil 134 (33% del plan anual) y por esfuerzo propio, 13 375.

Programa de la Vivienda

VIVIENDA	Año 2020		% Cump.
	Plan	Real hasta Mayo	
Estatal	15.030	4.861	32
Subsidio	12.530	2.845	23
Esfuerzo Propio	13.454	11.826	88
TOTAL	41.014	19.532	48

Medidas del MICONS para las tres primeras fases

De las cerca de 500 medidas estructuradas a nivel nacional, fueron aplicadas en el sector de la construcción 58, de las cuáles se mantendrán durante la tres fase 17. Se enfocan fundamentalmente en los ámbitos: higiénico-sanitarias, laborales, presupuestarias, financieras, energéticas, y del transporte, aseguró Mesa Villafaña.

Medidas aplicadas:

- Especial atención a la higiene personal e institucional.
- Control de acceso y desinfección.
- Uso obligatorio del nasobuco, evitar las aglomeraciones y mantener el distanciamiento físico.
- No permitir entrada a personas con afecciones respiratorias.
- Facultad administrativa para justificar ausencias de trabajadores con algún tipo de síntoma.
- Los que no asistan por restricciones sanitarias perciben 100% salario.
- Trabajo a distancia.
- Teletrabajo.

- No tener interruptos, y en este sentido priorizar cambio de labor.
- Protección personas vulnerables, prórrogas de licencias no retribuidas a madres trabajadoras.
- Mantener las garantías salariales
- Aplicación de pagos por resultados,
- Esquemas cerrados bajo nueva óptica.
- Prórroga a negocios que venzan.
- Autorizaciones de importaciones de determinadas nomenclaturas.
- Escalonamiento de los horarios laborales de los constructores, en correspondencia con la cantidad de onibus disponibles para la transportación de trabajadores

En consonancia con la fase actual se reanudan en el MICONS la frecuencia de los pases de forma escalonada, garantizando la continuidad de trabajo en las principales inversiones y obras, con excepción de la provincia de la Habana y cumpliendo las medidas siguientes:

- Exigir la desinfección del medio de transporte antes del viaje.
- Dotar a cada ómnibus con el desinfectante para el viaje
- Designar un responsable de cada viaje elegido entre los mismos trabajadores.
- Todos los trabajadores viajarán sentados.
- No montar ningún pasajero de la población.
- Se mantiene la ejecución de las pesquisas necesarias víspera del viaje.
- Limitar el número de bultos a transportar por cada trabajador.
- Cumplir todas las medidas indicadas por el MITRANS.

La producción de materiales de la construcción representa prioridad para el MICONS

Sobre la [producción de materiales de la construcción](#), en consecuencia con la falta de materias primas que no se han podido importar, los trabajadores han buscado soluciones para cumplir con los planes previstos.

“Las producciones están lejos de las demandas del país, pero están cerca de los planes que se hicieron a partir de los recursos disponibles”.

Sobre la cerámica, que teníamos una producción baja y de mala calidad, Mesa Villafaña dijo que la situación ha mejorado a partir de la estabilización de la línea vietnamita en Santa Cruz. Para el año que viene está prevista una fábrica para enchapes de pared. Asimismo, la fábrica de Holguín, cien por ciento nacional debe concluirse a finales de este año”.

Medidas del MICONS para cumplir su encargo

Categoría: Noticias Última actualización: Jueves, 25 Junio 2020 07:48
Visto: 2118

Amplíe más visitando [Cubadebate](#).